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    南投縣疏浚濁水溪砂石，砂石車行駛名間鄉濁水等村內，塵土飛揚及交通

危險性引發民眾不滿，6村聯合要求第四河川局未改善前，暫緩招標疏浚，不

過昨天第四河川局仍辦理招標，表示會與南投縣政府一起改善砂石車問題。 

    名間鄉濁水、新光、新民、南雅、中山、中正等 6位村長昨天率居民到四

河局陳情，希望河川局給交代。濁水村長吳欽緯說，多年來疏浚砂石車行駛在

6村內，民怨已深，河川局雖要求砂石車不可走村內，但對於偷跑的砂石車沒

有處罰規範，且沒有合適的替代道路給砂石車走，砂石車當然還是走村內道

路。 

    中正村長李溪成說，砂石車沒專用道，以往砂石車從名間鄉彰南路段接二

高，曾發生車禍，居民對行駛的砂石車都感到壓力。 

    吳欽緯說，最好能盡速在集集棄溝場附近的河床便道設鋼構便橋，讓砂石

車可通行，也要求針對違規者要取締，在交通問題未解決前，應暫停發包疏

浚。 

    四河局副局長王慶豐說，由於已公告昨天是疏浚開標日，依規定開標，在

砂石車交通問題未解決前，要求業者先暫緩運送疏浚的砂石，河川局有建議砂

石車應走南岸便道再接二高，較不會影響各村，不少砂石車還是習慣走村內道

路，且部分砂石車其實不是疏浚的砂石車，若違規造成環境或交通不良，會請

環保及警方等執法單位處理。 

    居民希望在北岸河道架設鋼橋通行，王慶豐說，河道若在防汛期間，即使

有鋼橋，通行仍有危險性，縣府還在評估相關設施。 

 


